
《与神同行》 

生命的信息（2） 
 

 

当你回望所走过的路，你会认为你的人生说明了什么呢？你透过生命传递了什么信息呢？又

当你观察你现在所过的生活的时候，你又会觉得，现在的生活传递着怎样的信息呢？我的意

思是说，你在生活中向别人所传达的，到底是怎样的一个信息呢？就像光无法隐藏一样，我

们的生命也是公开在人前的。我们所发出的光，在和我们身边的人在沟通，在说话。 

 

我们是不是在向周围的人说：“你们看，这是我的生命，因为有耶稣基督，所以活得这么精彩。”

我们有传递这正面的信息吗？还是我们所传的，只是负面的，消极的，失意的信息呢？我们

的生命能够带给人鼓励吗？可以给人希望吗？是正面的，是成功的呢？还是失败的呢？不管

我们所传达的是怎样的信息，但不可忽略的一个事实，就是每一个人的生命，都在传达着一

个信息。 

 

我们是透过自己的品格，自己的说话，以及自己的行为，来向周围的人传达信息的。换句话

说，别人会从我们的品格，我们的说话举止上，去认识我们这个人。到底我们希望自己的生

命，传达怎样的信息呢？我们希望藉着生命，去向周围的人说些什么呢？今天我们仍旧要来

思想到“建立生命的信息”这个题目。 

 

我们每人都有一个信息要传，而我们也是不断在传递着信息。每一个信耶稣的人，每一个属

于神的人，神都有信息要藉着我们去传扬，但是神只能够在我们相信接受了耶稣做救主之后，

才可以对我们有这样的期望。不过，即使不信耶稣的人，他们的生命一样是在传达信息，问

题只是那是个怎样的信息。信息可以有好有坏，但我们是每天都在建立着这个信息，而且是

不断的在传扬。 

 

到底神要在我们生命中建立怎样的信息呢？神怎样才能够在我们生命中建立祂要我们传扬的

信息呢？上一次我们已经分享了一些要点，今天我们要继续思想下去。也许我们很简短的复

习一下上一次所分享过的。头一样是我们得好好的研读圣经。神希望我们多读祂的话，多学

习真理。当我们打开圣经来读时候，圣灵就会向我们展示神的真理，将神的启示告诉我们，

圣灵会光照我们的内心，让我们明白圣经的话，认识神是谁，并且认识神的作为。神要透过

我们去传达一个荣耀的信息，但是我们必须先认识祂，一个不认识神的人，是不可能传出一

个荣耀神的信息的。 

 

因此，研读神的话，学习圣经是头一步神可以建立我们的生命，以及藉着我们去荣耀祂的方

法。神要我们所过的生命，过得有份量。今天有很多人的生命，像浮萍那样，像糠枇一样，

毫无重量可言。或者有些人的生命像烟那样的飘散，来去之间，在神的眼中没有多大的分别。

然而有些人的生命像贵重的精金那样，是有重量的，你拿在手的时候，那感觉是不一样的。

同样的，生命所带出的影响力，是在乎我们对神认识有多少而定。我们对神认识越深，生命

的影响力就越大；认识越少，影响力也相对的减弱。因此，要生命发挥更大的影响力，我们

就得明白神和神的作为。旧约圣经何 6:3 说，“我们务要认识耶和华，竭力追求认识他。” 

 

第二、我们得研究伟大圣徒的生平。比方说：如果我现在有一个十来岁的孩子，我一定会对

他说：孩子，在你往后的四年里面，我希望给你一个小小的目标去完成，就是你去钻研四个

圣经人物的生平。我会选亚伯拉罕，约瑟，但以理和大卫。我会要求他去找出这几个人生活

的原则，神在他们身上的作为，他们对神的反应，以及这反应所导致的结果等。到底他们拒



绝神的时候，会有怎样的结果。而当他们凭信去踏上的时候，神又会怎样做。当他们顺服神

的时候，可以得着怎样的福气。 

 

我会要求他们在未来四年里面，集中研究这四个人的生平，仔细的研究和观察，这不是说他

可以在这四年里面，不读圣经的其他经文，不是这个意思，但却是集中精力去钻研这四个人

物的性格特征，看神在他们身上的作为，看有什么可以应用在今天自己的身上。如果神这样

建立一个具有份量的生命，我们也得学习有他们一样的属灵特质，好让神也建立我们的生命。

中国古训说，“以铜为镜可以正衣冠；以古为镜可以知兴替；以人为镜可以明得失。”来 12:1-2

说，“我们既有这许多的见证人，如同云彩围着我们，就当放下各样的重担，脱去容易缠累我

们的罪，存心忍耐，奔那摆在我们前头的路程，仰望为我们信心创始成终的耶稣。” 

 

第三、我们得认识到神在我们身上的目标。如果神要在我们生命中建立祂的信息，我们就得

认识到神到底在我们身上有怎样的目的。神向每一个人最终的心意都是一样，根据罗 8 章所

说，神的旨意，是要我们效法祂儿子主耶稣的模样，这是神在创世之前就预定了的。所以我

们朝向的目的，人生所要达到的，是效法主耶稣的模样。 

 

神不惜一切去雕琢我们，陶造我们，锻炼我们，为要使我们在各方面都像耶稣，可以用生命

来荣耀神。神要我们荣耀祂，这是神造我们的目的。 

 

为什么神要我们的生命，反照出耶稣基督呢？这是因为神要人成为祂心中的喜悦，永远与祂

在爱中联结。赛 43:7“就是凡称为我名下的人，是我为自己的荣耀创造的，是我所做成，所

造作的。” 

 

神要透过我们去表彰基督的生命，所以基督徒在地上的生活，是不断表彰耶稣基督的生命的。

要是我们让神模造我们的生命，透过我们去荣耀祂，去对周围的人产生影响力，在人心中留

下特别深刻的印象的时候，我们就得明白神对我们生命的旨意，到底是什么。 

 

神希望知道我们要走的方向，要达成的目标是什么。我们不但要明白神的旨意，知道神要我

们走的路，我们更要观察和明白神的作为。神的作为，不是只令我们在地上活得开心，不是

只为了满足我们一切的需要，神更是要建立我们的性情，建立我们的生命，使我们像祂的儿

子那样，好让我们对周围的人做成影响。我们所过的生活，所说的话，所行的事，全都可以

在别人心中留下深刻的印象，也能够对别人产生积极的影响力。 

 

一切和我们有接触的人，像我们在工作上的同事，我们的家人朋友，我们的邻居，我们的伙

伴等，都因为我们的存在而受到影响，因为我们每天在向他们传达着信息。问题是：我们真

的能够传达到我们心中要传达的信息吗？我们所传的信息，是神渴望我们去传扬的吗？又或

者是我们有向别人传扬，基督是我们生命的主和救主吗？基督是我们生命的核心吗？到底我

们有传达这样的信息吗？别人从我们身上，可以认识到神的信实，神的供应，祂的慈爱和美

善吗？或者我们只是传扬自己，传扬如果努力工作，努力赚钱，将来就会有舒适的生活，人

生就有保障呢？到将来退休的时候，我们就可以安享晚年呢？到底我们所传的，是怎样的信

息呢？ 

 

弟兄姊妹，你认人生的意义是在乎什么呢？你觉得人生有什么意义呢？如果人生没有耶稣基

督，这人生就一点意义都没有。今天，世人的生命就是这样，只是追逐物质的东西，今生虚

浮的事物，尽量去满足自己的欲望和所求，多数人的人生哲学就是要尽量多得，而且得的越

快越好，因为人生苦短，很多事物稍纵即逝，如果不是马上留住，失去了就可惜了。像这样

的人生，是很可怕而没有意义的。 



 

还有，要建立生命的信息，我们就得认识神在我们生命中的作为，我们要认识神作为的模式。

让我们诚实的问自己：“如果我们停止观神的作为，我们又怎么能期望神在我们生命中作建立

的工作呢？神怎样在我们生命中建立起祂的信息呢？如果我们不去认识神的作为，不去了解

神作事的模式。有时候，神可能会差某人到我们生命中，和我们同行，与我们一起同工，这

是神所作的安排；可是，如果我们不认识神作事的模式和方法，我们又怎么知道这是神的作

为，是神这样安排给我们的呢？所以，认识和重温神作事的方式，这是很重要的。 

 

有些人不想知道生命的一些固定程序，是因为他们惧怕死亡，他们害怕一旦知道某些事情即

将发生的时候，会怎样处置，所以宁可不知。然而，有智慧的人，却愿意去观察人生的一些

模式，从其中获得更多的智慧，以及对生命有更好的准备。我们回望走过的路，也可以找到

某些原则和痕迹，当然有些事情不是循轨道而行的，但有些却是。至于神的作为，其实也有

它的轨道，是有迹可寻的。到底神在我们身上作工的轨迹是什么呢？这值得我们去明白和知

道。 

 

当我们认识到神作事的轨迹的时候，我们可以用所认识的去帮助有需要的人。虽然有些方式

在我们身上是用得着，却未必适用在其他人身上；可是，总有些相似的事，是发生在所有人

身上的。那些独善其身的人，也许不会去关心身边的人，然而作为基督徒，神不要我们独善

其身，祂不要我们离群独居，祂要我们住在人群中间，用我们的生命去影响他们。林前 6:19-20

说：“岂不知你们的身子就是圣灵的殿么？这圣灵是从神而来，住在你们里头的。并且你们不

是自己的人，因为你们是重价买来的，所以要在你们的身子上荣耀神。” 

 

如果我们只为自己而活，我们就忽略了做基督徒的意义，忽略了神要透过我们所传递的信息，

忽略了我们的人生是有份量的，是有影响力的。别人的生命，是能够因我们的存在，跟我们

和他们的接触而有所不同的，这其实是基督徒在世上的使命─用生命影响生命。正因为这样，

我们的生命是要出去，服事他人。我们如果想传达神要我们传的信息，我们就不能孤立自己，

像生活在荒岛那样，我们必须随时候命去服事别人，乐意主动去接触他们，明白他们的需要，

然后成为他们的帮助。 

 

然后，神又透过我们服事他人的时候，让我们看见自己的软弱和不足，以及我们自己看不见

的盲点，为要帮助我们认识自己，以及经历神的大能。神不是要我们靠自己的力量去为祂做

事，祂要我们倚靠祂，完全降服于祂，谦卑的听从祂，这样神就能使用我们在不同的地方，

发挥不同的影响力。一切与我们接触的人，和我们有交往的人，都因为我们而得到益处，获

得改变。要是你在一个地方工作或逗留了一段时间，像五年十年那样，然而当你离去的时候，

周围的人竟然不会因为你曾经在这里而有任何不同的话，那就是我们的疏失了。 

 

另外，六、要建立起生命的信息，我们得接受一切临到我们身上的，并且认定这一切是从神

而来的。我们得知道，有些遭遇是神特别安排给我们的，是从神而来的；然而有些只是神允

许而已，特别是一些我们不愿意遇到的事。比方说，神会容许撒但在我们身上作一些可能伤

害我们的事，这不是神的安排，然而神却允准它临到我们身上，其实也是为了建立我们的生

命，我们就得接受一切从神而来的事物，包括是神所安排的，以及神所允许的。 

 

诗 34:7 说：“耶和华的使者，在敬畏祂的人四围安营，搭救他们。”任何事情如果没有获神准

许而硬要闯进我们生命中的话，神必然会拦阻，这些事必然不能临到。换句话说，凡是临到

我们身上的，都是神所容许的。所以，不管是我们认为好的事，以及坏的事，一概都是神所

命准的，才临到我们身上，为要叫我们得着益处。罗 8:28 说：“我们晓得万事都互相效力，

叫爱神的人得益处，就是按祂旨意被召的人。” 



 

如果我们希望神透过我们去建立祂的信息，我们就不能拒绝那些我们不喜欢的东西，而是存

谦卑的心，欢喜顺服任何神允许临到我们身上的事，因为是神所设计的，神必然有祂的心意

和作为，我们必须对神有信心。既然生命的信息是由神而定的，我们就当对神有信心，相信

神知道一切祂要做的事，祂所依循的方法和步骤，以及祂所用的环境和人事等等，让这些事

物加起来，使我们的生命过得有意义有份量。 

 

还有，七、我们如果要建立起生命的信息，就必须预备受苦。有些人天真的认为，基督徒如

果行在神的旨意之中，顺服圣灵，就不会受苦，这是错的，圣经从来没有这么说，反而指出

信徒要为主受苦。这不等于说我们每次受苦，都必然是为了主，不是这个意思。受苦的原因

有很多，可能是自己咎由自取，可能是由于自己的疏忽，然而有一点我们不可忽略的，就是

如果我们想传达神的信息，我们就得准备受苦。神为了使我们的生命更有份量，神必然需要

在我们身上加以磨练，这就是苦难了。 

 

生命如果要产生影响力，就必须先经过苦难，这是无可避免的，也可以说是一条既定的律。

它可能是肉身的痛苦，也可能是精神的痛苦，神会亲自设计，也会亲手安排。不要妄想神只

用快乐，平安，享受，成功，财富，满足等等来建立我们的生命，绝对不是这样的。为什么

呢？因为人世间充满苦难，我们怎么能够对这些受苦的人产生影响力呢？首要的条件，是自

己先经历苦难，这就是为什么神要把苦难加在我们身上，其实是为了使我们的生命，产生更

大的影响力。 

 

另外一点，八、要建立起生命的信息，我们得拒绝试探，这样才能够避免承受不愉快的人生。

我们要拒绝各式各样的试探，因为它会伤害我们的生命，让我们要承受它所带来的恶果，这

不论是我们的境遇，是我们与某人的关系，又或者是其他令我们不愉快的事。这跟前面的有

相似，但也有不同。前面我们说，我们要接受神所安排的一切环境，包括好的与坏的；但现

在我们所提到的，是要拒绝试探，因为它会为我们带来恶果。那就是说，我们要小心自己的

决定，不要陷在试探之中，但如果是从神而来的，不是因为我们跌倒而要承受的苦果，我们

就放心让神在我们身上作工。 

 

此外，九、我们若是要建立起生命的信息，我们就得正确的解释神在我们身上所作的事。到

底神要在我身上作什么呢？不是用自己的观点去解释，乃是从神的角度去看。特别是一些和

我们自己意愿相违背的人和事物出现的时候，我们很容易就会凭自己的经验，以及自己的私

心去作出判断，这样我们就无法获得神透过这些事物所加给我们的福气了。事实上，神很多

时候都会用一些我们所不喜欢的人，和我们所不喜欢的遇遇来教导一些我们从来没有学过的

功课，又或者是我们生命中缺少了的品格。神把某人安排进我们的生命中，我们不喜欢，但

是我们仍得在神面前谦卑，求神帮助我们看见自己所缺少的，以及要学习的，到底是什么，

这样，这些不好的事就会成为化装的祝福了。 

 

最后一点我要分享的，就是十、我们完全服从神的旨意，不是告诉神我想怎样怎样，我觉得

应该怎样怎样，好像神什么都不知道，凡事要我们去提点那样。要知道，神是那位策划我们

一生的主，只有祂才有资格去安排我们的一生，带领我们的一生，祂知道什么时候该用什么

方法，一切都在祂的掌握之中。我们尽管谦卑将自己交给祂，全然降服于祂，让祂在我们生

命中作出最美好妥善的安排。 

 

我们可以坦诚的告诉神我们的感觉和感受，这完全没有问题，也不是错，我们只是向神诉说

而已，但却不是插手拦阻神的作为，不是指使神怎么做，也不是强迫神依我们的方式行事。

虽然许多时候，我们不明白神的作为，但是不要紧，信靠和顺服神就是最好的回应，神必然



要在我们身上成全祂要我们传达的信息，祂要使我们的生命，去荣耀祂，而我们的人生，也

是大有份量的，所产生的影响力也是我们估计不来的。 

 

弟兄姐妹，作为神儿女，我们在行事为人应该和不信的人有分别。彼前 2:9-11 这样说：“惟有

你们是被拣选的族类，是有君尊的祭司，是圣洁的国度，是属神的子民，要叫你们宣扬那召

你们出黑暗入奇妙光明者的美德。你们从前算不得子民，现在却作了神的子民，从前未曾蒙

怜恤，现在却蒙了怜恤。亲爱的弟兄阿，你们是客旅，是寄居的，我劝你们要禁戒肉体的私

欲，这私欲是与灵魂争战的。” 

 

彼后 1:3-8： 

 

“上帝的神能已将一切关乎生命和虔敬的事赐给我们，皆因我们认识那用自己荣耀和美德召

我们的主；因此他已将又宝贵又极大的应许赐给我们，叫我们既脱离世上从情欲来的败坏，

就得与上帝的性情有分。正因这缘故，你们要分外的殷勤；有了信心，又要加上德行；有了

德行，又要加上知识；有了知识，又要加上节制；有了节制，又要加上忍耐；有了忍耐，又

要加上虔敬。有了虔敬，又要加上爱弟兄的心；有了爱弟兄的心，又要加上爱众人的心。你

们若充充足足的有这几样，就必使你们在认识我们的主耶稣基督上，不至于闲懒不结果子了。” 


